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本报讯 记者严佩鑫
报道 “暖心礼包、爱心早
餐、就业岗位……这让我
们切身感受到了工会组织
的贴心关爱。”2月14日，新
上岗一个月的辽阳市饿了

么配送员李贺兴奋地说。
伴随着辽阳市总工会联合辽阳

市邮政管理局启动 2023 年新就业
形态劳动者温暖服务月系列活动，
辽阳新就业形态劳动者的获得感、
幸福感、安全感更足了。

近年来，环卫工人、快递员、外
卖配送员、货车司机等户外劳动者，
特别是新就业形态劳动者用辛勤和
汗水服务市民的生产生活，为城市

建设发展作出了积极贡献。为改善
户外劳动者的工作条件，维护好新
就业形态劳动者权益，辽阳市总工
会已建成了 98 家工会户外劳动者
服务站点，切实为户外劳动者特别
是新就业形态劳动者撑起“保护
伞”、建起“大后方”。

2023 年新就业形态劳动者温
暖服务月系列活动的启动，将为辽
阳新就业形态劳动者发一笔慰问资
金、送一份暖心礼包等，在全社会营
造关心关爱新就业形态劳动者的浓
厚氛围，扩大工会工作对新业态领
域的有效覆盖，扎实做好服务职工

“后半篇文章”，让新就业形态劳动
者感受到工会组织的关怀和温暖。

劳动者温暖服务月系列活动启动

本报讯 记者佟利德
报道 2 月 13 日，营口市
鲅鱼圈区人力资源和社会
保障事务中心党委委员李
莉带队来到营口海港装卸
有限公司，了解企业用工

需求。他们把企业用工信息收集整
理在一起，“按需索骥”，把岗位精准
送到求职者身边。

新春用工潮来临，营口海港装
卸有限公司急需货车司机、装卸工
人等50人，企业总经理杨鑫希望能
够在周边地区就地就近解决用工需
求，却苦于宣传面窄，受众有限。听
说企业招工难，李莉当即带人上门
服务，主动为企业建立用工台账，打

算为企业量身举办招聘会，通过“一
企一策”的方式，为企业招工提供精
准服务。

人勤春来早。为了使企业在
春节后尽快复工复产，早在春节
前，鲅鱼圈区人力资源和社会保
障事务中心就开启了上门找岗位
服务模式。截至目前，共调研对
接 企 业 115 家 ，收 集 用 工 岗 位
1500 多个。同时，他们按需举办
专场招聘会，分别面向农民工、脱
贫人口和寒假返乡高校毕业生等
群体提供就业岗位。将来，还要
把招聘会办进社区、乡村、学校，
直接将企业急需的岗位送到求职
者身边。

把岗位送到求职者身边

本报讯 记者王卢莎
报道 “今天的‘直播带
岗’带您走进丹东瑞辉环
保设备有限公司……关于
企业情况、薪资、待遇等信
息给您作出介绍，有对企

业就业岗位感兴趣的小伙伴就跟我
们联系吧！”丹东市元宝区“直播带
岗”正月不打烊，发出新一期就业岗
位信息，围绕企业用工和劳动者求
职需求，精准搭建人力资源供需对
接平台，在开展线上招聘活动的同
时创新招聘模式，让就业好岗位“触
屏可及”。

进入正月以来，丹东市元宝区
持续开展“春暖辽沈·援企护航”直
播带岗活动，把企业就业岗位带进
直播间，在抖音平台通过“元宝就
业小助手”发布短视频宣传企业、推
送岗位，为企业和求职者搭建起更
加高效的沟通桥梁。同时，元宝区
人社部门针对高校毕业生和就业困
难群体持续开展“线上+线下”招聘
活动，发挥“格致宝”的求职招聘板
块作用，将智慧平台发布的线上招
聘活动在“格致宝”同步发布，并利
用镇（街道）、村（社区）的微信工作
群将用工信息送到“家”，为就业困

难群体提供有质量、有温度的就业
帮扶。

为此，元宝区专门成立就业创业
工作领导小组，研究制定“春暖辽沈·
援企护航”保用工、稳就业行动工作
方案，加强与相关部门及各镇（街道）
的协调配合。针对有用工需求的企
业设立企业专员，建立“一企一策一
用工台账”，制订行之有效的招聘计
划，通过“民营企业招聘月”“百日千
万网络”“金秋招聘月”等专项行动定
期开展线上线下招聘活动。

在此期间，元宝区充分发挥网络
的一对多传播、大范围接触求职者的

优势，以直观化、立体化、全景化的方
式展现企业形象、企业文化及岗位概
况。年初以来，元宝区人社部门以服
务中小微和重点企业为主体，深入企
业收集适合高校毕业生及农民工、城
镇失业人员等就业困难群体的岗
位，为全年定期举办“人社局长走进
抖音直播间”“人社局长变身主播”
等活动做好充足的准备。

2023 年，元宝区全年预计开展
重点企业专场招聘不少于 4 场，发
布岗位不少于 130 个次；开展中小
微企业和个体工商户专场活动不少
于4场，提供岗位不少于800个次。

直播带岗让就业岗位“触屏可及”
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本报讯 连日来，盘锦市公安
局沿海安全保卫局辽东湾沿海派出
所会同大洼区农业农村局、盘锦市
海警局及二界沟街道深入辽滨渔港
码头，对渔船停泊、检修工作进行监
管、督导，现场向广大渔船主、渔民
宣传安全生产、渔船作业政策等法
律法规，多部门齐抓共管，筑牢春季
渔船安全生产工作防线。

作为盘锦唯一临海渔镇，位于
二界沟的辽滨渔港码头是盘锦渔
船最为集中的停放区域。据沿海
安全保卫局工作人员介绍，随着天
气转暖，渔船民冬季休渔期即将结
束，渔港码头的春捕准备工作正在
进行。此次进行的安全宣传专项
巡查，旨在通过深入监管、督导和
宣传，切实提升渔船民法律意识，

推进守法作业、安全作业，同时督
促做好渔船及作业工具的安全隐
患排查和检修。

在辽滨渔港码头，辽东湾沿
海派出所与上百名船长、船主签
订了“反走私、反偷渡责任书”和

“制止越界捕捞责任状”，将共管
共治落实落地。所长邓哲表示，

“安全事关渔港码头平稳运行，也
与渔船民切身利益息息相关，丝
毫马虎不得。”通过安全宣传和座
谈，市沿海安全保卫局进一步完
善了渔船、渔民登记建档和进出
港报备制度，并积极协调解决渔
船民冬休和春捕所需，联手多部
门与渔船民形成合力，共同维护
渔港码头的治安秩序。

韩 放 本报记者 刘立杉

盘锦筑牢春季渔船安全生产防线

本报讯 记者蔡晓华报道 为
了让消费者吃得放心，近日，宽甸满
族自治县市场监督管理部门持续加
强食品安全监管，多举措筑牢食品
安全防线。截至目前，全县已开展
食品安全监督抽检59批次。

年初以来，市场监管执法人员
以进口冷链食品、米面粮油、肉制
品、水产品、乳制品、酒类、饮料、调
味品、糕点等为重点品种，以食品
生产企业、小作坊、集贸市场、大中
型食品经营者、食品展销会经营者
为重点对象，以旅游景区、城乡接
合部、农村地区等为重点区域，结
合日常监督检查中暴露出的薄弱
环节，对进货查验、生产投料、卫生
条件、从业人员健康证等环节有重

点、有针对性地依法开展检查。同
时，开展节日期间食品安全监督抽
检，落实食品生产经营主体责任，
排查食品安全风险隐患，严防不合
格食品流入市场。畅通投诉举报
渠道，及时处理投诉举报案件，加
大食品制假售假等违法行为打击
力度，对发现违法行为或问题产品
的生产经营业户依法进行处罚，采
取责令停止经营、下架问题食品等
行政强制措施。

下一步，市场监督管理部门将
继续加大监管，均衡推进年度监督
检查、食品安全监督抽检及核查处
置等各项工作，组织开展假冒伪劣
食品专项整治，加强监管人员及生
产经营业户培训，确保食品安全。

宽甸多举措加强食品安全监管

选手们摩拳擦掌，哨声一响，宛
如离弦之箭；滑冰场上，同学们屈膝
弓背，奋力向前……2月8日，辽阳
市第一中学第二届冰雪节在北校区
雪场上盛大开幕，汉藏师生近1000
人欢聚一堂，共享冰雪盛会。

辽阳市第一中学作为冰雪运
动特色学校，从课程、活动、竞赛等
方面多措并举，给学生提供了更多
参与运动的选择，也极大丰富了学
生课余生活，让学生多掌握一门体
育运动技能，给学生未来的发展提
供了更多的可能性。

每年冬季，辽阳市第一中学
都会浇筑冰雪场地，培训冰雪教
练，为学生创建良好的冰雪运动
环境，丰富冬季课余文化生活，
让孩子们在活动中激发参加冰
上体育活动的兴趣，培养不怕困
难、不畏严寒的良好品质，在体育
锻炼中享受乐趣、增强体质，促进

学生身心全面健康发展，用实际
行动响应“百万青少年上冰雪”的
号召。

此次冰雪节，共设置了雪上
八字蹬坡、雪上横蹬坡、直滑降、
冰上过杆、冰面套圈等比赛和游
戏项目。比赛中，同学们在各自
的赛场上尽情驰骋，释放着冰雪
运动的火热激情，在体育运动中
享受乐趣、锤炼意志。

开幕式上，40 名西藏班学生
在雪地上跳起了极具民族特色的
锅庄舞，展示了同学们团结奋进、
积极向上的精神风貌。随后，脚踩
着单板和双板的汉藏学生方队沿
着雪道滑行而下，他们精彩的表
演不仅展示了辽阳一中重视冰雪
运动的教学成果，并且通过寓教
于乐的方式体现德育渗透的魅
力，让同学们真正了解冰雪文化、
热爱冰雪运动。

千名汉藏师生共享冰雪盛会
本报记者 严佩鑫

本报讯 记者王荣琦报道 2
月 15 日，为期 40 天的春运落下帷
幕。大连机场春运期间共保障旅
客137.6万人次，同比上升45%；航
班起降1.2万架次，同比上升19%，
整体实现了安全有序、运行顺畅及
服务优质的总体目标。

为满足春运市场需求，大连机
场积极协调航空公司储备了充足
运力，加密了至大庆、佳木斯、牡丹
江等东北腹地航线和至杭州、厦门、
贵阳、海口和三亚等热点航线，满足
探亲和旅游等多元化出行需求。

春运期间，大连机场坚持“以人
为本、顾客至上”的服务理念，创新服
务举措，针对春节期间儿童、老人、军
人等旅客增多的情况，全面落实军人
优先及特殊旅客服务。为老幼病残
孕等特殊旅客提供特殊关爱，提供
爱心手环和冬衣寄存等服务。春运
期间，共保障坐轮椅旅客760人，无
人陪伴儿童590人，首次乘机旅客
115人。此外，大连机场还为旅客准
备了兔子玩偶、书签、飞机模型等精
美小礼品，并开展“笔墨送祝福”“新
春拍照墙”等特色活动。

大连机场春运期间共保障旅客
137.6万人次

关注
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近日，鞍山市台安县大麦
科湿地首次观测到野生丹顶鹤
栖息活动。丹顶鹤是国家一级
保护动物，需要洁净、开阔的湿
地环境作为栖息地，它的现身，
从侧面印证了当地生态环境持
续改善。

据统计，台安县有 300 余
种野生鸟类，包括东方白鹳、
中华秋沙鸭、天鹅、黑脸琵鹭、
秃鹫等国家一级、二级保护动
物，还有黄胸鹀、红颈苇鹀等
濒危、近危鸟类，造访经停大麦
科湿地。

本报记者 黄瀚博 摄

大麦科湿地
首次观测到
野生丹顶鹤

本报讯 记者唐佳丽报道 2
月22日21时至23日10时，G1京哈
高速公路东戴河互通（K305）至盘锦
北互通（K538）路段将双向封闭。这
是2月15日，记者从辽宁交投集团召
开的通气会上了解到的消息。

会上，发言人介绍，由于目前
路段的上跨主线桥梁的主跨宽度
以及净空高度，均不能满足扩建后
建筑限界要求，基于京哈高速公路
绥中（冀辽界）至盘锦段改扩建工
程的建设需要，有关部门决定封闭
相关线路，同时为途经项目的车辆
推荐多条绕行路线。

京哈高速公路是东北地区公
路交通运输大动脉和进出关的重
要通道，在辽境内长 549 公里，途
经葫芦岛、锦州、盘锦、鞍山、沈阳、
铁岭六市。近年来，随着高速公路
网的不断完善以及机动车数量不
断快速增长，该路段交通流量已近
饱和，交通拥堵时有发生。为了提
高道路通行能力和服务水平，改善
区域交通条件，去年8月8日，京哈
高速公路绥中（冀辽界）至盘锦段

改扩建工程开工，工程为新建九门
口复线段顺接原路改扩建段，全长
238公里，计划2026年建成通车。

据交投集团建管公司相关负
责人介绍，本着以人为本、安全第
一、用路人至上的原则，交投集团
在委托设计咨询单位对项目车流
量情况进行论证的基础上，结合交
通、交管、项目运营等单位部门意
见，选定车流量相对较小的晚上 9
时至次日10时前开展拆除工作，以
尽可能减少对路网的影响。道路
封闭期间，施工部门计划集中拆除
原位重建的16座跨线桥梁。此外，
今年6月底前，相关单位还将集中
拆除移位重建的27座跨线桥梁。

据介绍，该路段一直是我省境
内车辆往来较为繁忙的高速路段，为
尽最大可能保证交通畅通，根据不
同用路人的需要，相关部门设计了
4条绕行路线。此外，本次项目计
划拆除原位重建的16座跨线桥，有
14座跨线桥属于地方路网，需中断
地方路网交通 4 个月，对地方路网
和百姓出行会造成一定的影响。

京哈高速公路改扩建工程
启动跨线桥拆除工作

城市快速路，一头连着民生福祉，
一头带动经济发展。

目前，沈阳市快速路总里程已由
2011 年的 19 公里，增加至 369 公里，
在全国副省级城市中排名第三位，基
本建成了“环形+放射”的快速路网。
未来两年，在建的快速路二期工程竣
工通车后，沈阳快速路总里程将接近
400公里。

沈阳快速路由“线”成“网”，街路
由“平”变“立”，交通由“堵”转“畅”。
随着四通八达的快速路网体系建设，
沈阳道路交通通行能力逐步提升，城
市发展框架被完全拉开，进一步拉近
沈阳与都市圈城市之间的距离，助力
沈阳现代化都市圈一体化发展。

改善交通通行能力
拉近城市各区域时空距离

“现在开车去浑南上班，走高架快

速路，不用等信号，太畅通了。”沈阳市
民林鹏家住铁西区，而工作单位则在
浑南区长青南街，不仅路程远，还需跨
浑河，走市区内信号灯多、车辆拥堵，
早高峰上班时长常在一小时以上。

随着胜利大街、浑南大道等快速
路建成通车，他的上班时间缩短了一
大半。明年底，南阳湖街快速路竣工，

“二环南移”将实现，林鹏的上班路程
将更加快速便捷。

据了解，沈阳市机动车保有量约
300万辆，城区中铁西、于洪两区常住
人口已超百万，人口和产业的布局
造成了许多市民跨区域出行，而建
设快速路则是解决跨区域、长距离
出行的好方法。通过已经建成通车
的快速路，南北方向，从沈北新区至
浑南区，走南北快速路、青年南大街，
一脚油门踩到底，半小时可穿城而
过。东西方西，由铁西区至大东区，走
东西快速干道或“二环南移”的快速
路，全线无信号。

目前，沈阳已建成了一、二、三、四
环的四条环线快速路及南北快速路的

“一纵”，东陵路高架桥、东西快速干
道、迎宾路高架桥的“一横”，长青街快
速路、浑南大道快速路、胜利大街快速

路组成的“二环南移”工程，以及沈辽
路、经开区大堤路等多条放射状快速
路，基本建成了“环形+放射”的快速
路网。

今年，沈阳市将继续完善城市快
速路网体系，续建元江街、长青街、大
堤路（二环—三环段）、南阳湖街等 6
条快速路组成的快速路二期工程，建
设里程约18.8公里，计划2024年底前
全部完工。启动四环快速路提升工
程。进一步提高快速路出行的便捷
度，降低出行通勤时间成本，有效提升
沈阳市及周边地区交通通行能力，改
善进出沈阳市城区的出行条件，拉近
各区域时空距离。

以交通圈拓展都市圈
提升城市品质能级

快速路是城市重要的交通基础设
施，对承载产业发展至关重要。沈阳
是典型的组群式城市，城区间的交通
联系相对薄弱。因此，打造四通八达
的快速路网，使得各区域和板块间的
物资、产业、商业、人才实现相通，进一
步赋能城市经济发展。

沈阳经济技术开发区内的中德

产业园是重要的产业园区，大堤路快
速路开通后，为经开区向东打开一条
直通高速的快速通道，华晨宝马铁西
工厂上三环高速仅需15分钟，可以满
足宝马及周边企业物流快速运输的需
要，提升区域交通运输效率，支撑经开
区经济增长、促进区域协调发展。

此外，今年沈阳市聚焦现代都
市圈建设，全面构建“内捷外畅”的
都市圈综合交通体系，以交通圈拓
展都市圈，逐步完善高快速路网。
沈阳已开始协调相关部门尽快完成

“五环”，即沈阳都市圈环线高速公
路项目的前期工作，建成后将推动
都 市 圈 城 市 间 交通、文化、旅游资
源、产业协同发展。同时，全力打造
轨道上的城市，今年确保 4 号线、2 号
线南延线建成通车，启动地铁 9 号线
东延线、10 号线南段工程。力争到
2025 年底，在建 5 条地铁线路全部实
现初期运营，总里程达到 257 公里。
届时，沈阳将在高速公路、快速路和
轨道交通间换乘更加便捷，逐步建设
国家现代综合交通枢纽，以交通带动
产业、以产业支撑城市，促进城市建
设和经济发展，提高城市竞争力和品
质能级。

快速路里程达369公里 在全国副省级城市中排名第三位

沈阳建成“环形+放射”快速路网
本报记者 刘 桐


